

UNITED NATIONS



NATIONS UNIES

SECRETARIO GENERAL

--

**MENSAJE CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL
DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS**

9 de agosto de 2023

Este año, el Día Internacional de los Pueblos Indígenas tiene por tema la juventud. Celebramos a la juventud de los Pueblos Indígenas y el papel que cumple en la tarea de generar un cambio y configurar el futuro.

En todo el mundo, los Pueblos Indígenas se topan con serios problemas a causa de las amenazas a sus tierras y recursos, el menoscabo de sus derechos y su persistente vulnerabilidad a la marginación y la exclusión. Es la juventud de esos Pueblos quien está ayudando a combatir esos problemas.

Los jóvenes indígenas, tanto mujeres como varones, lideran el movimiento mundial de acción climática. Abogan por la justicia y la igualdad, celebran sus diferentes culturas, promueven los derechos humanos y crean conciencia sobre la historia de los Pueblos Indígenas de todo el mundo y las cuestiones que les atañen. Y, siguiendo las enseñanzas de sus mayores, velan por que las culturas, la sabiduría y las identidades indígenas se conserven para la posteridad.

Las tradiciones y los conocimientos indígenas están profundamente arraigados en el desarrollo sostenible y pueden ayudar a resolver muchos de los problemas que tenemos en común. Por eso es vital que en la toma de decisiones participe también la juventud de los Pueblos Indígenas. Las decisiones que se tomen hoy determinarán el mundo del mañana.

Así pues, reafirmemos nuestro compromiso de garantizar los derechos individuales y colectivos de la juventud indígena y de apoyar su participación en los diálogos y la toma de decisiones a nivel mundial. Y, codo a codo, construyamos un futuro mejor para toda la humanidad.
